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Bericht 1. Vorsitzender 
 

Das Jahr 2022 – ein Rückblick 
 

Januar Erste Informationen über die weitere Entwicklung der 
Bodensee-Arena in Kreuzlingen durch das Sportamt in 
Kreuzlingen. Die Betriebsbewilligung Brandschutz ist 
nur noch bis zum 31.12.2024 gültig. Bis zu CHF 25 Mio. 
Investition und kein Eis für 2 Jahre. Im Frühjahr 2023 

kam es dann zum ersten Workshop um die weitere Vorgehensweise 
abzustimmen. 
 
Safe Me und SSV vereinbaren weiter die Schwimmkurse für Geflüchtete 

 
 
ABS, Fraktionen des Sportausschusses und der SSV überarbeiten gemeinsam 
die Sportförderrichtlinie. Manche Passagen erfordern eine dringende 
Anpassung. In vielen Gesprächen und Sitzungen, Coronabedingt noch Online, 
wurde ein guter Kompromiss gefunden. Leider sah der Kämmerer der Stadt 
dies anders und verweigerte den politischen Gremien (Sportausschuss, HFA, 
Gemeindrat) darüber abzustimmen. Wir fragten uns damals, wer hat 
eigentlich die Macht in Konstanz? 

Februar 

 
 

März 
Die Zeppelinhalle wird für Geflüchtete geräumt. 
Die Halle, die Ende des Jahres zum Abriss 
freigegeben wird, wurde kurzfristig für 
Geflüchtete aus der Ukraine verwendet. Die 
Hallensportvereine rückten wie gewohnt enger 
zusammen. Was blieb Ihnen auch anders übrig.   

 
 
Lange Nacht der Wissenschaft, der SSV und die IG bGK 
(InteressenGemeinschaft bewegende Gesundsheitsförderung in Konstanz) 
präsentieren sich. Die IG bGK ist eine Interessensgemeinschaft der Stadt 
Konstanz, der AOK und des SSV. Unter anderem beteiligen wir uns finanziell 
an den Bewegungsfördernden Maßnahmen in den Kindergärten, aber auch 
andere Projekte in der Stadt werden damit realisiert. Dies ist unter anderem 
dem SSV nur möglich, da er finanziell vom Lago unterstützt wird. Wir sind 
dem Lago hierfür sehr dankbar.  

April 

 
 

Mai 
Engagement braucht Zukunft. Einmal im Jahr lädt 
der OB alle Ehrenamtlichen Verantwortlichen ins 
Bodenseeforum ein. Der SSV nutzt immer die 
Gelegenheit, um mit seinen Mitgliedern ins 
Gespräch zu kommen. 

 
Bewegungsförderkonzept Sportgarten: Viele Gespräche, auch 
teilweise sehr kontroverser Art, wurden vom StadtSportVerband 
im Vorfeld geführt. Immer wieder wurde dabei die angespannte 

Juni 
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Haushaltslage als Grund genannt, die 84.000 Euro nicht auszugeben, um die 
ErzieherInnen zu entlasten. Ergebnis der Abstimmung war letztendlich, dass 
sich die Mitglieder des Ausschusses mit großer Mehrheit nicht der 
Empfehlung der Verwaltung anschlossen und für das Projekt stimmten. 

Schwimmen lernen – Unterstützung des 
Schwimmunterrichts an den Grundschulen. Auch hier 
wurden unzählige Gespräche im Vorfeld geführt. Ja, das 
Projekt hat seinen Preis, es kostet ca. 110-140 T€ pro Jahr. 

Aber bedenkt man, dass es um 800 Kinder geht – welcher Betrag ist dann 
angemessen? 
Im Sportausschuss wurde es noch bestätigt, im Haushalts- und 
Finanzauschuss wurde das Projekt dann vertragt und ging somit baden. In 
einem Flyer der Stadt heißt es: „DIE STADT ZUM SEE. HAT VIELE SCHÖNE 
STELLEN – Entdecken Sie unsere Arbeitszeitmodelle, die perfekt für Eltern 
sind.“ Dieselbe Stadt nimmt jedoch bewusst in Kauf, dass über Jahre hinweg 
eine hohe Anzahl Konstanzer Kinder nicht schwimmen lernen kann! Und das 
als STADT ZUM SEE! 

 
Juli 

Laki Dobridis stirbt. Mit ihm geht ein großer Sportler der Stadt Konstanz. 
Mit großer Dankbarkeit und Respekt nehmen wir Abschied. 
 
Gewalt im Jugendsport, mehrere unschöne 
Szenen auf Sportplätzen in der Region führen 
dazu, dass der SSV zusammen mit der Mentor-
Stiftung einen Impulsvortrag über dieses 
Thema veranstaltet. 

 
Die Wessenberg-Sporthallen wird für Geflüchtete geräumt. Nun kommen 
weitere Hallen dran. Zwei wichtige Quartier-Hallen, in denen am Nachmittag 
hauptsächlich Kinder und Jugendsport stattfindet, müssen auf Anweisung 
des Landrats geräumt werden. Im April 2023 sind diese zwar leer, können 
aber noch nicht genutzt werden. 

August 

 
September 

Integrative Sportwoche am Schänzle. Leuchtende 
Kinderaugen, verschwitze Gesichter, glückliche 
Menschen es ist wieder integrative Sportwoche am 
Schänzle. In Zusammenarbeit mit Save Me gibt es 
Möglichkeiten für Einheimische und Kinder aus 
Flüchtlingsfamilien, eine Woche Sport auf dem 
Schänzlesportareal zu treiben.    

 
Die Freie Grüne Liste Konstanz nimmt sich dem Thema Sport an und 
veranstaltet einen „Grünen Tisch“, um sich ein Bild von der Lage zu machen. 
Es freute uns, dass die größte Fraktion des Gemeinderats sich dem Thema 
angenommen hat. Es war eine gut besuchte Veranstaltung und es ergab sich 
ein konstruktiver Austausch. 

Oktober 
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November 
Die Verwaltung gibt den Streichkatalog bekannt. 
Die Sportförderung soll gerade im Bereich Jugend 
am meisten sparen. Der SSV informiert seine 
Mitglieder, über die drohenden Streichungen. Bei 
der Sitzung des Sportausschusses am 16.11. 
kommen viele Vereinsverantwortliche, aber auch 
BürgerInnen und SportlerInnen, um sich ein Bild zu machen und mit 
Plakaten auch Stellung zu beziehen. Bürgermeister Osner bittet die 
BürgerInnen auch in den Saal, und wahrscheinlich hat dieser späte 
Nachmittag der Jugend mehr Politik vermittelt als manch ein 
Schulunterricht. Denn eines war allen klar, es fällt den gewählten 
VertreterInnen nicht leicht zu streichen. Jeder hat Argumente dafür und 
dagegen und es liegt an ihnen abzuwägen. Das mediale Interesse geht weit, 
vom SWR bis zur örtlichen Presse wird das Thema aufgegriffen. Der 
SÜDKURIER schreibt: der Sport treibt die Kulturlobby vor sich her. Dies nahm 
der Vorsitzende zum Anlass, um sich mit der Kultur zu treffen. Ein Austausch 
mit der Intendantin der Philharmonie und des Stadttheaters begann. Lieber 
miteinander sprechen als übereinander.   

 
Meldung Baubeginn bei der Maßnahme 
„Erweiterung Schänzlehalle“ (Az.14/6851.4). 
Endlich geht es los! Bagger rollen zwar erst im 
Februar an, aber 
immerhin ist der 

formale Baubeginn im Dezember 2022. 
Symbolisch wird die geräumte Zeppelinhalle 
abgerissen. 

Dezember 

 
Ich danke meinen Vorstandskollegen aber auch meinem Umfeld, das mich treu unterstützt. Das Jahr 
2022 ist Geschichte, wir stecken schon lange im Jahr 2023 mit all seinen Herausforderungen.  
Ich verspreche meinem Motto: „Immer für die Sache, niemals für sich“ treu zu bleiben. 
 
Martin Müller 
1.Vorsitzender 
 
 




